
 

Minuta CE11-2019 

 
Minuta Comité Ejecutivo Ampliado 

Reunión CE11-2019 
Fecha: Jueves 13 de junio de 2019 

Lugar: Restaurante Los Cebollines Colonia Escalón, Salón Nayarit  
Hora: De 9:00 am a 12:30 pm 

 
 

A. Asistentes 
 

Lcda. Yanira de Rodríguez/ AARHES; Rvdo. Sail Quintanilla/ Asoc. El Renuevo, Dra. Gloria de Cativo/UJMD; 
Lcda. Marta Alicia de Magaña/ MCP-ES, Lic. Francisco Ortíz/ FUNDASIDA, Lcda. Susan Padilla/PASMO; Dra. 
Ana Isabel Nieto/ MINSAL; Dra. Guadalupe Flores/ MINSAL; Lcda. Maria Isabel Mendoza/ MINSAL; Lic. 
Patrice Bauduhin/ PLAN; Dra. Mirna García/ Plan /USAID. 

 
B. Agenda 

 
1. Saludo y bienvenida 
2. Acciones de seguimiento a Estrategia de Sostenibilidad (no pago IVA medicamentos ARV y 

almacenaje)  
3. Seguimiento a Plan de Incidencia con nuevas autoridades 
4. Seguimiento a proceso de elección de sectores 
5. Varios: 

- Agenda Misión Jaime Briz del 8 al 12 de julio de 2019 
- Cambio de lugar para plenaria del 20 de junio de 2019 

6. Lugar y fecha próxima reunión 
 

C. Desarrollo 
 
Punto 1: Saludo y Bienvenida 
La Lcda. Yanira de Rodriguez brinda el saludo de bienvenida a los presentes. 
 
 
Punto 2: Acciones de seguimiento a Estrategia de Sostenibilidad (no pago IVA medicamentos ARV y 
almacenaje)  
 
Dra. Mirna García comenta que este proceso ha sido productivo, pues la Mesa de VIH y de DDHH en 
acompañamiento con la PDDHH, REDCA+ y el MCP-ES, presentó a la Asamblea Legislativa las dos 
propuestas de modificación de ley, tanto del IVA como la de almacenaje, se recibió la iniciativa de ley de 
parte de 2 diputados del grupo parlamentario FMLN y 2 del partido ARENA. Fue presentada el 28 de 
mayo, revisada en la reunión plenaria del 6 de junio, luego de esto pasó a la Comisión de Hacienda y es 
trasladada el 10 de junio al Ministerio de Hacienda y la Ministra de Salud.  Se solicitará audiencia con la 
señora ministra, ya que, con anterioridad se le presentó esta información al viceministro Dr. Robles Ticas 
y al Dr. Flores del ISSS, teniendo el aval de ambos. 
 
Lcda. Marta Alicia de Magaña agradece a Dra. Mirna García por el acompañamiento que ha dado a todo 
este proceso y los resultados han sido evidentes.  
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Dra. Ana Isabel Nieto comenta que otro proceso que apoyará esta gestión es la modificación a la ley de 
Propiedad Intelectual, la cual fue presentada la segunda semana de mayo, esto facilitará que aquellos 
medicamentos que no tengan registro y sean dirigidos para tratar VIH, se puedan aplicar los acuerdos 
por ser un bien público, y así que la patente no tenga obstáculo para su adquisición. 
 
Acuerdo: 

- Definir en la próxima reunión, cuáles serán las próximas estrategias del Plan a las que se empezará 
a dar seguimiento.   

 
Punto 3: Seguimiento a Plan de Incidencia con nuevas autoridades 
  
El plan de Incidencia está relacionado con las acciones de la estrategia de sostenibilidad, y una de las 
acciones a las que se le dará seguimiento es a la carta enviada solicitando audiencia con la señora ministra 
de salud, para presentar el trabajo que se esta haciendo como MCP-ES y la relación con el MINSAL. Para 
esta reunión habrá que hacer una presentación bien ejecutiva, con datos concretos que se quieren 
presentar, además de definir quienes serán los que acompañarán a esta reunión, será primordial la 
asistencia del comité ejecutivo petit, Lic. Patrice Bauduhin y Lcda. Susan Padilla. El Dr. Salvador Sorto y 
Dra. Guadalupe Flores han compartido una presentación con información muy valiosa sobre el FM y el 
apoyo al país para tomarla como referencia, en cuanto se tenga la versión borrador será compartida con 
este comité.  
Un tema que genera preocupación es la situación de la Secretaria de Inclusión Social, ya que desde aquí 
hay una dirección que brinda apoyo a población LGBTI y actualmente el personal esta cesante. 
 
Punto 4: Seguimiento a proceso de elección de sectores 
 
Los procesos de elección se han llevado a cabo según lo programado, 2 de los sectores solicitaron 
reprogramación de la fecha uno es el de TS y el otro HSH/Trans. En la página web se estará publicando 
el acta y los anexos de cada proceso de elección. 
 

• Del sector Privado se ratificó a Grupo Procampoly de AARHES como propietario y CONSTRUHARD 
de SCIES como suplente. 

• Del sector de personas afectadas TB se eligió a Dra. Ana Albanes como propietaria y Sr. William 
Hernández como suplente, quien en esta ocasión decidió pasar del sector ONG´s a sector 
personas afectadas, ya que fue paciente de TB. 

• Del Sector de personas afectadas VIH fueron elegidos la REDCA+ y Visión Propositiva como 
propietarios y REDSAL+ y Grupo de apoyo zacamil como suplentes; en este proceso se ha tenido 
una excelente participación, especialmente de los grupos de apoyo. 

 
Con los sectores pendientes de elección se esta trabajando actualmente en las convocatorias y con los 
ya realizados se esta en el proceso de recolección de las acreditaciones. 
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Punto 5: Varios 
 
➢ Agenda Misión Gerente de Portafolio Jaime Briz  

El Sr. Jaime Briz ha estado teniendo algunos avances y coordinaciones con el equipo de MINSAL. Las 
fechas de visita serán del 8 al 12 de Julio, se contará con apoyo de MINSAL para la movilización del equipo 
de la misión.  Para el día martes 10 por la mañana se ha programado reunión con los jefes de programa 
de MINSAL, VIH, TB y Malaria; por la tarde con Plan/ Proyecto FM; para miércoles 10 se ha solicitado 
audiencia con la corte de cuentas, para esta reunión el GP siempre pide el acompañamiento del ALF;  
para el jueves 11 por la mañana se ha solicitado la audiencia con la ministra, aun está pendiente de 
confirmar, también ha solicitado audiencia con el ministro de hacienda y con cancillería, que de acuerdo 
a las confirmaciones que se vayan dando, se irían adecuando en la agenda. También han solicitado 
incorporarse a la misión los representantes de USAID. Otra de las solicitudes es una audiencia con la 
embajada de España, ya que como FM tienen mandato de ir a los consulados de los países que visiten. 
Otra reunión solicitada es con el CICR, puede ser para miércoles 11 por la tarde, también reunión con 
consultor de PNUD que esta realizando una sistematización del apoyo que han brindado a los socios en 
el fortalecimiento al país. También se ha solicitado audiencia con la Diputa Rina Araujo, este puede 
programarse como un desayuno por el tiempo de sus agendas. Otra audiencia también fue solicitada por 
la Sra. Alma Ramos para presentar las acciones que están realizando como Liquidámbar. Otra reunión 
importante es con el pleno del MCP-ES. Algunas de estas reuniones se estarán coordinando la hora, 
conforme se vayan confirmando cada una de las audiencias solicitadas. 
 

➢ Cambio de lugar para plenaria del 20 de junio de 2019 
Debido a que esta plenaria será la última con los miembros actuales se ha programado realizar esta 
reunión en CAJAMARCA en el volcán, solicitamos apoyo con el transporte para la movilización de los 
miembros.  
 

➢ Fecha de elección de comité ejecutivo y programa de inducción 
Se propone realizar la elección de comité ejecutivo después de las jornadas de inducción con el objetivo 
de que los nuevos miembros conozcan los compromisos y responsabilidad de formar parte de este 
comité; por lo tanto, las jornadas de inducción se programarían hasta el mes de agosto y la elección de 
comité ejecutivo en septiembre. La jornada de inducción tendrá una duración de 48 horas en donde se 
presentarán los proyectos del FM, la estrategia de sostenibilidad, normativas internas del MCP-ES, entre 
otros.  
 
Punto 7: Lugar y fecha próxima reunión  
 
La próxima reunión se realizará de acuerdo con la planificación anual, detalles logísticos serán 
compartidos a través de la Dirección Ejecutiva.  
 
 
 
Lcda. Yanira de Rodriguez  

Presidenta 


